

Intercambio y Asamblea del Nodo Amazonía de la Red Ticca Colombia

Lugar de la actividad	Cota, Cundinamarca
Fechas de la actividad	26 a 29 de febrero de 2024
Objetivo de la actividad	Propiciar el intercambio de delegados de territorios de vida de la Amazonía colombiana; realizar la Asamblea anual ordinaria de la red Nodo Amazonía y ofrecer un taller de capacitación sobre comunicación para la estrategia de comunicación del Nodo y del proyecto R:W
Participantes	<ol style="list-style-type: none">1. Miembros fundadores de la Red Ticca Nodo Amazonía2. Invitados de otros territorios de vida para intercambio y como observadores3. Equipo Cemi: Carolina Amaya, Bayron Calle, Walter Estrada, César Ramírez, Ana María Zuluaga y Samuel Monsalve con el apoyo del equipo administrativo

Entre el 26 y el 29 de febrero de 2024 se llevó a cabo el Intercambio de delegados de territorios de vida de la Amazonía colombiana, con el apoyo del Cemi y la participación de representantes del comité organizador de la Red Ticca Colombia.

El Nodo Amazonía es una sección o regional de la Red Ticca Colombia que se creó en septiembre de 2021 con cinco organizaciones indígenas fundadoras pertenecientes a tres departamentos de la Amazonía Colombiana: Asatrizy y Aatiam del Vaupés, Asopamurimajsá y El Itilla de Guaviare y Musuiuiiai de Putumayo.

Desde entonces, el Nodo ha avanzado en procesos de consolidación de su proceso organizativo, con la definición de sus órganos de gobierno, redacción del reglamento interno y creación de planes de trabajo anuales que se fundamentan en los ejes priorizados por la red nacional: Organizar la Red y Reconocer, Fortalecer, Defender y Comunicar los territorios de vida de la Amazonía colombiana.

Como parte de su objeto fundacional, el Nodo Amazonía busca fortalecer regionalmente el movimiento territorios de vida con el apoyo por pares a la autodeclaración y el registro internacional de nuevos territorios de vida y la invitación a engrosar la membresía del Nodo y de la red nacional. Sobre todo, los miembros del Nodo han emprendido acciones de fortalecimiento local e integral de sus territorios de vida con la elaboración de planes de manejo tradicional y la búsqueda de recursos para su implementación.

Actualmente, el Nodo Amazonía cuenta con el apoyo del CEMI y Re:Wild, con quienes ha avanzado en la implementación de actividades de acuerdo con las líneas de trabajo identificadas y priorizadas. En el marco de este acompañamiento, los días 26 a 29 de febrero de 2024 se realizó una reunión de intercambio de dos días con delegados de los cinco miembros fundadores del Nodo Amazonía, representantes del comité coordinador de la Red Ticca Colombia y de la Red Ticca Latinoamérica y delegados de siete organizaciones indígenas amazónicas que custodian y manejan territorios de vida.

En total se reunieron delegados de catorce (14) territorios de vida de la Amazonía colombiana, siete ellos potenciales de declaración y registro en la base de datos internacional. También se realizó la Asamblea General anual del Nodo con la participación como observadores de los invitados y un taller de comunicaciones con los coordinadores indígenas de los miembros fundadores para avanzar en el desarrollo de la estrategia de comunicación del Nodo. Como resultado de la Asamblea, dos organizaciones indígenas invitadas como observadoras solicitaron formalmente la membresía a la Red Ticca Colombia-Nodo Amazonía.

Información adicional sobre la Asamblea

La Asamblea se desarrolló plenamente con la participación de los cinco miembros, la autoevaluación de algunos frente a sus responsabilidades a lo largo del año, la participación como observadores de siete territorios de vida potenciales de declaración, registro internacional y solicitud de membresía y la participación de los dos delegados de la Red Ticca Colombia.

El Comité Coordinador electo se comprometió a finalizar el Plan de Trabajo 2024 y presentarlo para aprobación por los miembros. También se comprometió a enviar oficios de aceptación de la membresía de los dos nuevos miembros y posteriormente presentarlos a la Red Ticca Colombia para su incorporación en su membresía.



Los delegados de las organizaciones invitadas se comprometieron a socializar con sus autoridades y comunidades y a revisar la conveniencia de declararse como territorios de vida y solicitar la membresía al Nodo.